

読者投稿

あしたの風

wind for tomorrow

毎月、第2、4週に掲載。地域の課題や出来事、まちの話題などのほか、毎月決まったテーマでの投稿や、身近な題材で自由に書いていただくエッセーを紹介しします。

★12月のテーマは「夢」。

締め切りは、12月17日(火)。

見る夢、かなえる夢、そして新年は初夢一。

「夢」にまつわる話をお寄せください。

テーマ投稿「夢」

今年、小さな夢をかなえたいと始めたことがある。箱一つを図書館に見立てて、陶芸や工芸の本だけを集めた一箱ライブラリーだ。お世話になった陶芸の先生が亡くなったのをきっかけに、少しでも陶芸に関わりたいと思ったからだ。ただ、アパート暮らしのためイベント関係で開設する程度で、利用者もなくやる気がうせていった。2カ月後の6月、苦小牧のブックカフェでペルシア陶器の図録に出会い、特有のトルコブルーの釉薬(ゆうやく)が

小さな楽しみ

あとむさん(35歳・団体職員) = 千歳市

や金で鳥の文様が施された陶器の図を、学生時代に大学図書館で眺めた記憶がよみがえった。店主に「買います」と伝えると、「すてきな作品ばかりですよ」と会話弾み、青春の思い出もあって宝物のような一冊になった。帰宅し「本を集めるのが楽しい」と感じた。作陶や陶磁器の鑑賞の機会が減ったが、今の自分なりに楽しめる方法が見つかった。生活のどこかで大好きな陶芸とつながっていられるよう、一箱ライブラリーを充実させたい。

ハクチョウが飛来する季節だ。毎年、この時期に来るの手帳を購入する。1000円ショップの軽くて小ぶりなタイプが使いやすい。表紙のデザインもカラフルで、おしゃれな品がたくさんある。購入後、自分の好きな写真を表紙に貼ってリメイクするのも楽しい。家族の誕生日や記念日を忘れないようにシールで目印をつける。仕事をしている頃は、勤務時間や会議などの日程を色分けしながら記入していた。

手帳

水蓮さん(74歳・主婦) = 恵庭市

退職後は、空欄を寂しく感じながらも、気の置けない友人との交流会や、文章の会、食事会など、自分時間を楽しむ内容が増えてきた。毎年書き込む大切なことがある。保育士をしていた15年ほど前、保育園でかかわった彼の命日。小学校入学を目前に天に召された。友達に注意されていると、そばで涙ぐむ気持ちの優しい子だった。9月某日。ふわりと人を包み込むような、温かい笑顔が忘れられない。名前を書いた。

1枚のはがき

近山 勝見さん(78歳・シルバー人材センター会員) = 千歳市

絵のはがきで52円の消印が貼られているが、消印は読み取れない。佐世保市近郊の炭鉱の島に生まれ育った私たちが、彼女がキラキラと輝いていた。看護師になり、千葉県の総合病院の責任ある立場で退職。古希を前に同級生から「ヤン子が認知症気味らしい」という話が伝わってきた。それが現実となった。あのヤン子のはがきを書くこともできない。瀬戸内寂庵の「この世は不条理に満ちている」という言葉が脳裏をよぎる。哀しいね。

冬彦さんのこと

隣家の灯油タンクに給油する様子を、遮光カーテンを引く手を止める。9月初め、気温28度。強すぎる日差しを顔に受けながら、熱いため息が漏れた。反対側の隣家では、寒冷地エアコンの修理が行われていた。寒いものであれから3カ月。冬が来た。雪解け間近、暖房機の設定や交換のダイヤルが頻りに頻りに郵便受けに入っていたのは、4月初め頃だった。燃料費高騰の文面は太字だ。8月には、近所の家の裏庭に灯油

せおと

タンクが設置された。どこの家も、いつ来られてもいいように支度をしている。道民は忘れない。冬彦さんのことを。擬人化するのはなぜか怒りはわかない。春が来て梅や桜が咲いて、夏が来て海へ山へと出かけ、秋の紅葉の美しさに心奪われそうになっても、放っておけない存在。一年中、冬彦さんの気配を背後に感じる。春夏秋冬は冬支度のステップなのだ。「あつ、冬タイヤを買って換えなかつたな」。今年の冬彦さんは、厳しいだろうか。

投稿のきまり

原稿には手を加えさせていただくことがあります。一般、テーマ投稿、エッセーとも文章は400字程度で、未発表の原稿に限りです。年齢制限はありません。ペンネームは使用可。受け付けは郵便、Eメール、ファクスで。いずれも郵便番号、住所、氏名、年齢、職業、電話番号の明記を。採否のお問い合わせはご遠慮ください。採用された方には薄謝をお届けします。

郵便

〒066-0073
千歳市北斗4丁目13-20
株式会社メディアコム
ちゃんと編集部「あしたの風」宛

Eメール

ashitanokaze@chanto.biz

FAX

0123-27-4911

宛先

第67回

ちょいズレがあさん

まんが・川上真生



かわかみ まお 川上 真生

恵庭市在住。1男1女、2児のママ。2010年に小説「青い世界」で日本文学館出版大賞特別賞受賞。2011年からマンガ執筆を始め、2018年度「第3回北のまんが大賞」で特別賞に入選。現在は、電子書籍の本屋さん Dopub(ドゥパブ)で「UNI(ユニ)一輪車」を連載中。<http://dopub.jp/>

こんにちは、川上真生です。家族みんなに楽しんでもらいたくて、ついクリスマスは、張り切ってしまう。

Xmas 料理



第44回

あすか税理士法人グループのやさしい法律講座

サラリーマンの副業は確定申告が必要?

年末になり年末調整に年明けの確定申告が近づいてきました。前回のコラムにてサラリーマンの確定申告が不要になる場合があることに触れましたので、今回はサラリーマンの副業を確定申告する際に注意しなければならないことをお伝えします。

サラリーマンの年末調整

サラリーマンの年間の所得税は、確定申告に代えて年末調整によって確定し納税も完了するため確定申告の必要は本来ありません。ですが年末調整に含まれない医療費控除や寄付金控除により還付を受ける場合や給与以外の所得があれば確定申告が原則として必要となります。

20万円以下の所得は確定申告の省略が可能

源泉徴収の対象となる給与を1か所から受けている場合には、副業の所得金額が年20万円を超えている場合に確定申告が必要となります。言い換えれば、20万円以下の所得は、確定申告をしなくてよいということになります。この場合、所得金額が20万円を超えるかどうかは、収入から経費を差し引いた所得金額が20万円を超えるかどうかにより判断することになります。

確定申告をするときは20万円以下でも省略不可

注意が必要なのは、20万円以下の所得の申告を省略することは、所得税の確定申告そのものを提出しない(省略する)ことを前提としている制度であるということです。そのため、住宅ローン控除やふるさと納税の寄付金控除、医療費控除などにより所得税の確定申告を提出する場合には、20万円以下の所得を除外することは出来ないこととなります。つまり確定申告をするのであれば20万円以下の所得であっても省略してはいけないこととなります。

住民税の申告は省略不可

もう一つ注意が必要なのは、20万円以下の所得の申告を省略する制度は、国税の所得税にのみ認められている制度で、同じように所得に対して課税される市町村住民税である住民税には認められていません。そのため、20万円以下の所得がある場合に所得税の確定申告の提出を省略しても、住民税の申告は住所地の市町村に別途提出しなければなりません。

詳しくは、国税庁「確定申告が必要な方」をご参考ください。



あすか税理士法人
平成22年6月より千歳の地にあすか税理士法人千歳事務所として活動しております。税や経営支援に関する各分野に精通した社員が10名在籍しております。
お問合せはお気軽にお電話ください。TEL 0123-40-1200